



Pepe Grillo

pepegrillocronica@gmail.com



Corta temporada

Tuvo corta vida el show itinerante de las corcholatas. Después de dos presentaciones, eso sí con boletos agotados, en Toluca y Torreón, el espectáculo político se cancela por disposición de los organismos electorales.

Tanto el INE como el TEPJF consideraron que esos eventos son un riesgo para la equidad de la competencia y pueden ser considerados ilícitos.

Esto no supone que concluyó de golpe y porrazo la adelantadísima campaña morenista rumbo al 2024, nada de eso, quiere decir que buscarán otras formas de saltarse las trancas legales. Seguro las encuentran.

El jaloneo entre la 4T y los organismos electorales todavía tiene cuerda. Durará por lo menos hasta septiembre el 2024.

5 ex gobernadores 5

Alito Moreno se aferra a su asiento en la oficina principal del bunker de Insurgentes Norte. Ante los vientos huracanados que zarandean su barca tomó una decisión interesante: incorporar al CEN a 5 ex gobernadores emanados de las filas del tricolor.

Gente que puede aportar experiencia, contactos, conocimiento del terreno. Están Rolando Zapata, ex gobernador de Yucatán. Jorge Herrera ex de Durango. Joaquín Hendriks de Quintana Roo, Salvado Jara de Michoacán e Ignacio Peralta de Colima.

La decisión, dicen, fue bien recibida porque es un movimiento en la dirección correcta para no dejar puestos claves en manos de personal que apenas comienza a crecer en sus carreras.

La incorporación de María Esther Scherman se considera un guiño a otro ex gobernador, un peso pesado, Manlio Fabio Beltrones.

Fue para gasolina

Cuando ya casi no se hablaba de eso, porque se trata de un tema sepultado en una montaña de escándalos nuevos, Pío López Obrador sacó a relucir de nueva cuenta el tema de los sobres amarillos con dinero que le dio David León.

El hermano del presidente no rompió el prudente silencio para decir que es inocente, sino para decir que sí recibió ese dinero, pero que no era tanto, sino apenas para cubrir gastos menores, como gasolina, del movimiento de su hermano.

No cometí un delito, apenas una falta, dijo Pío con lo que recordó que aquello que a confesión de parte relevo de pruebas.

¿Por qué rompió el silencio?

Lista la controversia

El gobierno de Estados Unidos no se olvida de los cambios a las reglas del juego en el sector energético de México y quiere aclarar de una buena vez sus controversias con el gobierno de la 4T.

Y es que, dicen allá, Katherine Tai, la encargada comercial de la Casa Blanca, recibe presiones fuertes de empresarios del sector y de legisladores de ambos partidos que exigen que el gobierno de Biden deje de ser tan complaciente con sus socios mexicanos que no cumplen lo estipulado.

Al parecer hay la decisión de llegar hasta donde tope, lo que sería un problema no solo para el apartado energético sino para el Tratado Comercial en su conjunto.

La batalla legal

No se crea que la batalla legal sobre la construcción del Tren Maya concluyó con la declaratoria de obra de seguri-



dad nacional.

Están vivas las denuncias por des-acato, de forma que el caso puede llegar a instancias judiciales superiores, incluso terminar su periplo en la SCJN.

Por lo pronto ya se habla de que los “seudo ambientalistas” como los llama el presidente López Obrador harán movilizaciones en el lugar de los

hechos, el tramo 5 del Tren, lo que sin duda incrementará la tensión en la zona, donde hay diversos grupos contrarios a la obra •

El show itinerante de las corcholatas se cancela por disposición de los organismos electorales